

Casa de las Américas dejó desierto premio a la novela Dos cubanos obtuvieron galardón literario

EN LA HABANA

Los cubanos Marilyn Babes y William Gilvez y el brasileño Nelson de Oliveira recibieron el jueves el premio de Literatura Casa de las Américas en las categorías de cuento, testimonio y literatura brasileña, respectivamente.

Sus libros resultaron elegidos entre un total de 442 obras de autores de 18 países que concursaron por los premios de cuento (102), testimonio (46), literatura brasileña (202) y novela (119), que fue declarado desierto.

El jurado de cuento, integrado

do por el colombiano Ignacio Chaves Cuellar, el ecuatoriano Iván Egurza, el español Juan Madrid, el argentino Carlos Ulanovsky y el cubano Salvador Redonet, premió el libro *Algunas cosas que llorar*, de la cubana Marilyn Babes.

En sus consideraciones resaltaron la solidez y economía de recursos lingüísticos, capacidad de sugerencia, dominio del oficio y eficacia para desarrollar, y la capacidad para reflejar la condición social de su tiempo de manera sutil e ironica.

En testimonio, el jurado decidió conceder el galardón a la obra

El triste oficio del Cde. ¿Qué pasó en la guerra fría? de Nelson de Oliveira, por

el cubano William Gilvez.

Para premiar esta obra, el jurado indicó que había valorado sobre todo "su tema, y el hecho de ser un punto de partida para posteriores investigaciones por encima de los caracteres formales del trabajo".

En la selección de esta categoría participaron el mexicano Juan Carlos Téllez, el brasileño Zézir Ventura y la cubana Ana Cañas.

En literatura brasileña, el narrador Rubem Fonseca y la académica Maclyn Meyer deter-

minaron entregar el premio a la obra *Fábulas* de Nelson de Oliveira, por "la manera infantiosa de narrar, la complejidad de los personajes y por lo singular y a aguda sensibilidad del texto, en el que 'la fantasía y la realidad se funden sutilmente'".

Ensayos sobre Martí

Desde su creación hace 35 años, han concurrido en el premio Casa de las Américas 17 mil libros, 447 autores han sido premiados y 949 escritores han intervenido como jurados.

A partir de esta edición y hasta el año 2000, los organiza-

dores del concurso determinaron realizar alternativamente las convocatorias en dos grupos, una para novela, cuento, testimonio y literatura brasileña, y el otro, para las categorías de poesía, teatro y ensayo de tema artístico o histórico social.

Este año, la institución cultural Casa de las Américas ha anunciado que también auspiciará el premio extraordinario a un ensayo sobre el prócer independentista cubano José Martí, por el centenario de su muerte.

Hasta el 2000, los premios extraordinarios estaban dedicados a la creación literaria hispana en Estados Unidos (1997), a una obra sobre la influencia del año 1898 en la cultura y la historia de América y España, y por último un ensayo sobre el fin de siglo.

Le Epoce 29-1-95 p. 77

Dos cubanos obtuvieron galardón literario. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dos cubanos obtuvieron galardón literario. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)